

## Homenaje Póstumo a Dr. Carlos Mejía Villatoro Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos de Guatemala 2010-2012

Dr. Cesar Leonel González Camargo

En mi calidad de ex docente de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala, tuve la suerte de tenerlo como alumno y posteriormente cuando fungió como Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos de Guatemala y yo como Editor de nuestra revista, compartimos algunos números, asimismo en las actividades de la Asociación Guatemalteca de Enfermedades Infecciosas (AGEI), de la cual fue fundador y Presidente.

También mostró gran apoyo a la Asociación Guatemalteca de Parasitología y Medicina Tropical y a las actividades del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social de Guatemala. Debo dar a conocer los grandes méritos del Dr. Carlos Rodolfo Mejía Villatoro, quien en forma accidental falleció en el atardecer del 23 de mayo de 2017. Esta información debe quedar como un Homenaje Postumo impreso en la Revista del Colegio de Médicos y Cirujanos de Guatemala que él tanto cuidó y para conocimiento de las generaciones futuras.

El Dr. Carlos Rodolfo Mejía Villatoro nació el 15 de abril del año 1957 en la Ciudad de Guatemala. De 1975 a 1981 estudió en las aulas de la Facultad de ciencias Médicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala USAC; destacó por su participación, dedicación e inquietud en investigación y se graduó de Médico y Cirujano el 05 de marzo de 1981, **colegiado activo No. 4113** Presentó el tema de tesis titulado "Interacciones Medicamentosas"; cursó la Residencia en el departamento de Medicina del Hospital Roosevelt de la Ciudad de Guatemala de 1981 a 1985 completando la especialidad de Medicina Interna, acreditada por la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Obtuvo una beca para la Sub-especialidad en Enfermedades Infecciosas en Klinikum Charlottembugo, Berlín Alemania, de 1986 a 1989, acreditada por la Universidad Libre de Berlín, Alemania y regresó a Guatemala trabajando intensamente en la Especialidad de Medicina Interna y sub especialidad de Enfermedades Infecciosas.

Siempre se identificó con el Hospital Roosevelt de la Ciudad de Guatemala como miembro del personal del Departamento de Medicina y con énfasis en el manejo de los Problemas Infecciosos, dándole prioridad a la investigación en Resistencia de los Microorganismos a los Antimicrobianos y formación de nuevos especialistas en Infectología. Esta etapa se caracterizó por innumerables publicaciones tanto

en las revistas locales como de otras latitudes; asimismo participando activamente en Congresos de Medicina Interna nacionales e internacionales.

Cuando fue Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos de Guatemala, logró digitalizar los números de la Revista a partir de 1949 y por décadas pueden consultarse hasta el año 2012. Otra preocupación importante de su actividad fue establecer una forma correcta de los parámetros de diagnóstico, protocolo de tratamiento y seguimiento de los enfermos infectados por el Virus de Inmunodeficiencia humana (VIH) y quienes presentaran el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA), promoviendo un manejo más humano y consistente, garantizando los antivirales más adecuados para los enfermos y sus contactos.



El tema de la resistencia bacteriana a los antimicrobianos fue primordial en sus trabajos y conferencias y así en agosto del año 2000 participó en el Primer Taller Centroamericano y del Caribe de Resistencia Bacteriana en la Ciudad de Managua, Nicaragua. Como consecuencia de este taller fue nombrado editor de dos volúmenes de lo que se llamó Revista de RECCAVIR (órgano informativo de la Red Centroamericana y del Caribe de Vigilancia a la Resistencia) Vol. 1 No.1 del año 2001 y Vol. 1 No.2 del año 2002. En los últimos años desempeñaba el cargo de Jefe del Departamento de Medicina y Jefe de la Clínica de Enfermedades Infecciosas del Hospital Roosevelt de la Ciudad de Guatemala.

Al fallecer fue el primer donador al Banco de Córneas establecido en noviembre del año 2016 y con ello se logró cumplir el servicio y amor al prójimo que profesaba, ayudando a tres personas que recuperaron la visión por su donativo. Ha sido una gran pérdida en el ámbito científico y médico nacional, centroamericano, latinoamericano y mundial, el cual se ha notado al recibir condolencias de todos esos niveles donde fue apreciado por su magnífica participación y enseñanzas.

**"DESCANSE EN PAZ ESTIMADO CARLOS"**